

- r- klug und sachkundig die objektiven Gesetze von Natur und Gesellschaft bei der Entwicklung der nationalen Wirtschaft der DDR und Vervollkommnung der sozialistischen Lebensformen anzuwenden;
- die sozialistische Demokratie weiter zu vervollkommen;
  - die Schöpferkraft des Volkes und die Persönlichkeit jedes Bürgers zu entwickeln;
  - die vom Volk unter der Führung der Partei im revolutionären Kampf errungene Freiheit zu schützen.

Die Freiheit der Persönlichkeit hat ihre Grundlage im Wesen unseres Staates, in dem das Volk von kapitalistischer Ausbeutung und Knechtschaft befreit ist und zum erstenmal die gesellschaftliche Entwicklung bewußt gestaltet. Wir verschweigen nicht, daß die Freiheit der Persönlichkeit in den verschiedenen Stadien der staatlichen Entwicklung eine unterschiedliche ist. In der Zeit des härtesten Angriffes des westdeutschen Imperialismus waren bestimmte Freiheiten begrenzt. Jetzt sind die gesellschaftlichen Verhältnisse so weit entwickelt und gefestigt, daß auch die Freiheit der Persönlichkeit einen tieferen Sinn erhält. Es ist kennzeichnend für die gegensätzliche Entwicklung in den beiden deutschen Staaten, daß in der Deutschen Demokratischen Republik Freiheit und Demokratie systematisch ausgebaut und erweitert werden, während sie in der westdeutschen Bundesrepublik systematisch eingeschränkt und abgebaut werden. Die aufsteigende sozialistische Gesellschaftsordnung in der DDR erweitert Demokratie und persönliche Freiheit, während die absteigende kapitalistische Gesellschaftsordnung in Westdeutschland den entgegengesetzten Weg, den Weg der militaristisch-klerikalen Diktatur geht.

*Was ist das Neue in der Entwicklung der staatlichen Tätigkeit in der Periode des umfassenden Aufbaus des Sozialismus?*

In viel stärkerem Maße, als das bisher möglich war, treten die wirtschaftlich-organisatorische und kulturell-erzieherische Funktion, die Leitung der Wirtschaft, Wissenschaft und Kultur, in den Mittelpunkt der Tätigkeit aller staatlichen Organe. In viel stärkerem Maße, als das bisher möglich war, nehmen breiteste Kreise der Bevölkerung an dieser Arbeit teil. Es führte zu Fehlern, würde in der gegenwärtigen Periode versucht, die Aufgaben mit den gleichen Mitteln zu lösen wie zur Zeit der Herausbildung der sozialistischen Produktionsverhältnisse. Neue Erkenntnisse bei der Planung und Leitung der Volkswirtschaft wurden gewonnen. Neue Wege werden bei der Verwirklichung des Prinzips des materiellen